
平成２９年度 

神楽公民館地域フォーラム開催結果 

 

 

公民館地域フォーラムとは？ 

 地域や利用者の皆様に，公民館の事業や運営などへの理解を深めていただくこと，そして皆様

の意向を公民館運営に生かすため，自由に話し合い，共に考える集まりです。 

 

＜概 要＞ 

日 時  平成２９年９月２９日（金）１４時～１５時４０分 

場 所  神楽公民館 第２学習室 

参加者  １３人（百寿大学，生涯学習活動団体の皆さん） 

進 行  神楽公民館長 

 

＜フォーラムの進め方＞ 

～第１部 公民館からの説明～ 

公民館の組織，利用状況，事業実績と計画，予算，使用料金の適正化などについて説明する

と共にご意見，ご質問も受けました。特に生涯学習活動団体が日頃の学習成果を地域などへ

還元する「公民館クラブ事業」と，今後改訂が予定されている旭川市の「受益と負担の適正

化へ向けた取り組み指針」に基づく公民館使用料金の適正化について，重点的に説明を行い

ました。 

     

～第２部 意見交換～ 

 二班に分かれていただき「施設利用について」，「公民館事業について」，「使用料金につい

て」の用紙に各自が意見を記入し，班長さんが取りまとめ発表するという方法を採りました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                    

各班長さんによる発表 

 

 



 

＜ご意見・ご質問＞ 

～第１部 公民館からの説明～ 

説明の後，次のご意見，ご質問をいただきました。 

・たくさんの事業を開催していることが分かった。 

・我々ももっと地域の人達や学校とつながっていきたいと思った。 

・歳出が歳入の１０倍以上あり驚いた。 

・漠然と混んでいるとは思っていたが利用状況を聞いて納得した。 

Ｑ：地域の小学校と協力してクラブ事業はできないでしょうか？ 

 Ａ：公民館としても重要な取り組みと考えていまして，小学校評議員会などでクラブ事業の説

明を行ったところ，小学校から書道の講師派遣について相談がありましたが日程が合わず

実現しませんでした。今後も実現に向けて働きかけていきたいと思います。 

  

～第２部 意見交換～ 

 皆さんからいただいたご意見を次のとおりまとめました。 

○施設利用について 

・職員対応，使い勝手など良好である。             ×１０ 

・トイレの臭いが少し気になる。                ×１ 

・窓の破けたビニールを撤去してほしい。            ×１ 

・調理室のフキンの使い方のマナーが悪い。           ×１ 

・部屋の混雑解消案として時間単位で貸してはどうか。      ×２ 

（これで事務量が増えたら登録団体のボランティアで対応しては？） 

・サークル活動で使用する物品を置かせてほしい。        ×２  

・部屋が空いていれば６回以上使わせてほしい。         ×１ 

・木楽輪の月毎コンサート予定表を作成してほしい。       ×２ 

・情報提供は非常に多くて良いが乱雑で見づらい。        ×１ 

 

○公民館事業について  

・現状で充分です。                       ×１ 

・講座数が多くて驚いた。                   ×１ 

・毎月広報誌の公民館事業予定を楽しみにしている。       ×１ 

・各サークルが自主的に地域と関わり，出来ない部分は公民館に  ×１ 

協力を仰ぎ，地域との連携を深めたら良いと思う。 



・サークルに若者が少ない。きっかけとして仕事が終わってから  ×１ 

活動できる場を考えてみてはどうか。  

・このフォーラムを若者対象にやってみてはどうか。       ×１ 

・公民館が間に入り施設や地域団体で発表するクラブ事業や書道  ×１ 

サークルが講師となる「書き初め教室」は素晴らしいと思う。 
更に推し進めてほしい。 

・センターまつり規模までいかなくても，小さい発表会があれば  ×１ 

良いと思う。 

・他のサークルの方と会う機会が少ないので，交流会みたいなも  ×１ 

のがあれば楽しいと思う。 

 

 

○使用料金について 

・特に意見無し。                       ×３ 

・値上がりしても影響なし。                  ×２ 

・値上がりはなるべく少額にしてほしい。            ×２ 

・合理的な値上げはやむなし。                 ×１ 

・登録団体の減免制度は絶対必要です。             ×１ 

・１時間単位の料金にしてほしい。               ×１  

・５０％値上がりしたら少人数の団体は厳しいかもしれない。   ×１ 

 

 

 

貴重なご意見，ご提言をいただき，誠にありがとうございました。 

皆様のご意見につきましては，神楽公民館の運営や事業活動に反映させる

よう努めてまいります。 

今後とも，神楽公民館運営にご理解とご協力を賜りますよう，よろしくお

願い申し上げます。 

 


